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　署長さんは昭和39年のお生まれで、現在59歳です。
　ご出身は、ジブリパークで知られる愛知県長久手市だそうです。現在も長久手市にご自宅があり、奥様、
愛犬を残され、高山には単身赴任しているそうです。
　昭和59年、一宮税務署所得税部門を振り出しに、税務署の個人課税部門、国税局の総務部や課税
第一部資料調査課等様々な仕事に携わってこられ、平成22年にはここ高山税務署に個人課税第一部門
の統括国税調査官として勤務されています。その後、国税局課税第一部資料調査課総括主査、清水
税務署総務課長、豊田税務署副署長、国税局課税第一部統括国税実査官等を歴任され、今回高山
税務署長に着任されました。
　高山税務署の勤務は二度目ということで、この歴史と伝統のある高山の地で税務署長として勤務できる
ことを大変うれしく光栄に感じる一方、責任の重さに身の引き締まる思いであり、「納税者の皆様の自発的
な納税義務の履行を適正かつ円滑に実現する」という国税庁の使命を果たすため、「皆様から信頼される
税務行政を推進していきたい」とお話しになっていました。
　また、本年はインボイス制度が本格的に運用を開始する予定の年となっていることから、高山税務署と
しても各種説明会等の機会を通じて、積極的に広報等に取り組んでいきたいともお話しになっていました。

 高山税務署長　永
な が

井
い

 稔
と し  ゆ き

往

高 山 税 務 署高 山 税 務 署

新署長さん新署長さんののご紹介ご紹介
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◆ 高山税務署　定期人事異動 ◆
転 入 者

部 門・役 職 氏　　名 前 任 地 ・ 部 門 及 び 役 職
署　　　長 永 井 稔 往 局・課税第一部 統 括 国 税 実 査 官

法 人 課 税 部 門 職 員
法 人 課 税 第 一 部 門 統 括 官 中 村 大 輔 局・ 調 査 部 調 査 管 理 課 連絡調整官
法 人 課 税 第 一 部 門 上 席 神 谷 匡 輝 岐 阜 南 法 人 課 税 第 二 部 門 上 席
法 人 課 税 第 一 部 門 調 査 官 宮 道 孝 充 名 古 屋 中 特 別 調 査 情 報 官 付 調 査 官
法 人 課 税 第 二 部 門 山 口 修 平 昭 和 法 人 課 税 第 三 部 門

そ の 他 の 部 門 の 職 員
総 務 課 総 務 係 長 新 井　  惇 高 山 管 理 運 営・ 徴 収 部 門 徴 収 官
総 務 課 会 計 係 長 野 村 倫 子 中 川 法 人 課 税 第 一 部 門 調 査 官
管 理 運 営 部 門 総 括 上 席 松 枝 洋 治 津 島 管 理 運 営 第 一 部 門 上 席
管理運営・徴収部門 統 括 官 東　  隆 浩 局・ 徴 収 部 特 別 整 理 第 三 部 門 主 査
管理運営・徴収部門 上 席 鳴 海 博 之 高 山 管 理 運 営 部 門 上 席
管理運営・徴収部門 上 席 纐 纈 悠 太 四 日 市 特 別 国 税 徴 収 官（ 徴 収 担 当 ）付 徴 収 官
管理運営・徴収部門 高 橋 可 奈 半 田 徴 収 部 門
個 人 課 税 第 一 部 門 調 査 官 加 藤　  諭 昭 和 個 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官
個 人 課 税 第 二 部 門 統 括 官 吉 原 明 宏 富 士 個 人 課 税 第 二 部 門 統 括 官
個 人 課 税 第 二 部 門 菅 内 秀 将 関 個 人 課 税 第 二 部 門
資 産 課 税 部 門 統 括 官 若 林 弘 高 局・課税第一部 資 産 課 税 課 監 理 第 三 係 係 長
資 産 課 税 部 門 上 席 森　  善 之 局・課税第一部 統括国税実査官（電商・国際担当）付 実 査 官
資 産 課 税 部 門 光 岡 直 輝 名 古 屋 北 資 産 課 税 部 門

転 出 者
部 門・役 職 氏　　名 新 任 地 ・ 部 門 及 び 役 職
署　　　長 矢 澤　  昇 豊 田 署　　　長

法 人 課 税 部 門 職 員
法 人 課 税 第 一 部 門 統 括 官 安 藤 準 一 郎 中 川 法 人 課 税 第 一 部 門 統 括 官
法 人 課 税 第 一 部 門 上 席 分 部 了 太 局・ 課 税 二 部 調 査 部 門（ 間 接 諸 税 担 当 ） 主 査
法 人 課 税 第 二 部 門 橋 上 拓 弥 名 古 屋 中 村 総 務 課

そ の 他 の 部 門 の 職 員
総 務 課 総 務 係 長 木 村 知 美 局・課税第一部 個 人 課 税 課 監 理 第 一 係 実 査 官
総 務 課 会 計 係 長 山 戸 敏 弘 退 職
総 務 課 運 転 手 岩 佐 章 弘 退 職
管 理 運 営 部 門 総 括 上 席 石 田 達 広 局・ 総 務 部 企 画 課 業 務 セ ン タ ー（ 浜 松 西 ） 管 理 官
管 理 運 営 部 門 上 席 鳴 海 博 之 高 山 管 理 運 営・ 徴 収 部 門 上 席
管理運営・徴収部門 統 括 官 遠 藤 真 隆 局・ 総 務 部 企 画 課 業 務 セ ン タ ー（ 三 の 丸 ） 主任管理官
管理運営・徴収部門 上 席 渡 辺 一 成 名 古 屋 西 徴 収 部 門 上 席
管理運営・徴収部門 徴 収 官 新 井　  惇 高 山 総 務 課 総 務 係 長
管理運営・徴収部門 徴 収 官 加 藤　  愛 局・ 徴 収 部 機 動 課 徴 収 官
個 人 課 税 第 一 部 門 調 査 官 寺 沢 哲 生 昭 和 特別国税調査官（所得税担当）付 調 査 官
個 人 課 税 第 二 部 門 統 括 官 小 森 憲 勝 岐 阜 北 審 理 専 門 官（ 個 人 担 当 ）
個 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官 土 屋 佳 崇 東京局・総務部 情報システム課システム開発第三部門 主 任
個 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官 吉 村 拓 也 四 日 市 個 人 課 税 第 四 部 門 調 査 官
資 産 課 税 部 門 統 括 官 高 坂 博 昭 名 古 屋 北 資 産 課 税 部 門 統 括 官
資 産 課 税 部 門 上 席 梶 原 幸 聖 四 日 市 資 産 課 税 第 一 部 門 総 括 上 席
資 産 課 税 部 門 牛 丸 裕 人 昭 和 個 人 課 税 第 二 部 門

※役職につきましては、次の通り省略して記載しています。
【省略前】 【省略後】 【省略前】 【省略後】

統 括 国 税 調 査（ 徴 収 ）官 統 括 官 主 任 国 税 管 理 官 主 任 管 理 官
総 括（ 担 当 ）上 席 調 査（ 徴 収 ）官 総 括 上 席 国 税 管 理 官 管 理 官
上 席 国 税 調 査（ 徴 収 ）官 上 席 国 税 調 査 官 調 査 官
国 税 実 査 官 実 査 官 国 税 徴 収 官 徴 収 官
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国税庁 法人番号7000012050002 （R5.5）

① チャットボット（ふたば）に質問する

② タックスアンサーを利用する

チャットボットは
こちらから

タックスアンサーでは、国税のよくある質問に対する一般的な
回答を次の方法で調べることができます。

・自分に合った状況から探す（質問形式による検索）

・キ－ワ－ドによる検索

・税金の分野ごとに調べる
タックスアンサーは

こちらから

チャットボット（ふたば）では、次の方法で質問すると、
AI（人工知能）が自動回答します。

・ご質問したいことをメニューから選択

・自由に文字で入力

チャットボット
（税務職員ふたば）

相談可能税目について
所得税
消費税・ の 確定申告 ・年末調整・インボイス制度

※「年末調整」の利用可能期間は、10月上旬から翌年１月下旬までとなります。
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税務署で相談する

※相談内容によっては、税務署へのご相談をお願いする場合がございます。

所轄の税務署へ 電話する

税務署の電話番号
はこちらから

電話で解決 『電話相談センター 』へ繋がります。

電話相談センターを選択する

音声案内に従い、
「１」 電話相談センターを選択

インボイス制度及び消費税の
軽減税率制度に関する⼀般的
なご質問は、「３」 インボイス
コールセンターを選択する

相談内容を選択する
音声案内に従い、相談する内容の番号を選択する

「１」 所得税
「２」 源泉徴収、年末調整、⽀払調書
「３」 譲渡所得、相続税、贈与税、財産評価
「４」 法人税
「５」 消費税、印紙税
「６」 その他

税務署での相談は、事前予約が必要です。

書類や事実関係を確認する必要がある場合など、
チャットボットやタックスアンサー、電話相談
センターによる解決が困難な相談については、
面接にて相談を受け付けています。

所轄の税務署へ電話して音声案内「２」を選択してください（「税務署」に繋がります。）。
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概　　要　
　（公社)飛騨法人会は公益性と透明性の充実を図り、「法人会の理念」が示すとおり、よき経営者を
目指すものの団体として　令和４年度も引き続き、研修会などの開催による会員の積極的な自己啓
発を支援し、企業の健全な発展に資するとともに、税制改正に関する提言の行政等各方面への要望
活動や小・中学校の児童・生徒への租税教室の開催、税に関する絵はがきコンクールの実施等によ
る税知識の普及など、新型コロナウイルスの感染状況からの一部事業の中止もありましたが、公益
目的事業並びに会員支援事業に積極的に取り組んでまいりました。

１  組織の現状
　令和４年12月末における会員数は1,385社（前年同期比57社減少）で加入率は36.3パーセント（前年
同期比1.7ポイント減少）となり、県平均値（41.4%）を5.1ポイント下回り、依然として会員減少傾向が
進んでおります。
　役員による会員勧奨、保険会社の団体保険の加入を通した会員増強策を通じてより一層の推進を図
る必要があります。

２  事業の実施計画
（1） 公益目的事業
　　① 税のオピニオンリーダーとしての立場を踏まえ、会員企業からの意見を県法連を通じ全法連が

公益社団法人 飛騨法人会  第11回 定時総会
●と　き　令和5年6月5日（月）　　●ところ　高山グリーンホテル

　令和５年度の定時総会が、高山税務署矢澤署長ら多くのご来賓にご臨席いただき出席会員44社、
委任状提出991社、合計1,035社により開催いたしました。
　総会では、令和４年度の事業報告、収支決算報告、役員改選、会員規程の一部改正などの議案が満
場一致で承認可決され、議事終了後、来賓を代表して高山税務署長矢澤昇氏、高山市副市長西倉良介
氏、下呂市長山内登氏よりご祝辞をいただき、引き続き開催の臨時理事会において洲岬会長、山本・滝・
林副会長が再任、新たに渡邉久憲氏が副会長に選任されました。また、その後の懇親会では情報交換
や会員相互の親睦を図りました。

令和4年度  事業報告 （自 令和4年4月1日　 至 令和5年3月31日）

洲岬会長洲岬会長
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まとめた提言書を地元選出国会議員や飛騨地域の首長等に要望しました。
　　② 青年部会・女性部会による小学校児童・中学校生徒への租税教室や税に関する絵はがきコンクー

ルの実施。会報誌・ホームページでの税知識の普及活動など、対象を非会員にも拡大して取り
組みました。

　　③ コロナ禍により今年度は講演会の開催に替えインターネットによる各種セミナーの配信を実施。
また、福祉事業への寄付など社会貢献活動にも積極的に取り組みました。

　　④ 税務研修会を開催し、会員はもとより一般の参加者も募り、税知識の普及に努めました。

（2） 会員支援等事業
　　全日本労働福祉協会による健康診断、並びに協力保険３社提供の福利厚生制度の推進に努めました。

令和4年度　正味財産増減計算書

科　　　　　目 当 年 度 前 年 度 増　　　減

基 本 財 産 運 用 益 125 171 △ 46

特 定 財 産 運 用 益 33 90 △ 57

受 取 会 費 11,152,840 10,599,665 553,175

事 業 収 益 234,630 259,118 △ 24,488

受 取 助 成 金 7,010,100 7,148,650 △ 138,550

受 取 負 担 金 1,134,533 148,550 985,983

受 取 寄 付 金 0 0 0

雑 収 入 1,738,162 867,069 871,093

収 入 合 計 21,270,423 19,023,313 2,247,110

収入の部 （単位：円）

科　　　　　目 当 年 度 前 年 度 増　　　減

事 業 費 19,212,242 15,771,247 3,440,995

管 理 費 2,216,844 2,618,141 △ 401,297

支 出 合 計 21,429,086 18,389,388 3,039,698

支出の部 （単位：円）

科　　　　　目 当 年 度 前 年 度 増　　　減

当 期 正 味 財 産 増 減 額 △ 158,663 633,925 △ 792,588

正 味 財 産 期 首 残 高 10,291,608 9,657,683 633,925

正 味 財 産 期 末 残 高 10,132,945 10,291,608 △ 158,663

正味財産 （単位：円）
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公益社団法人 飛騨法人会  役員
（令和5年度 ・ 令和6年度）

公益社団法人 飛騨法人会  支部長

役　職 氏　名 法　人　名 支　部

会 長 洲 岬 孝 雄 ㈱洲さき 高　山

副会長 山 本 善 隆 ㈱山善商店 高　山

〃 滝　  康 洋 ㈱水明館 下　呂

〃 林 　  　 誠 飛騨建設㈱ 高　山

〃 渡 邉 久 憲 ㈲渡辺酒造店 古　川

常任理事 山 口 英 徳 山口石油㈱ 金　山

〃 島 秀 太 郎 日産工業㈱ 萩　原

〃 細 江 和 彦 細江土建㈱ 小　坂

〃 長 瀬 雅 彦 ㈱長瀬土建 高山南

〃 亀 谷　  豊 ㈱アルプスサイン 神　岡

〃 北 村　  斉 日進木工㈱ 高　山

〃 住　  宏 夫 高山印刷㈱ 高　山

〃 中 田　  学 ㈱中田電気工事 高　山

〃 和 仁 裕 一 和仁産業㈱ 高　山

〃 杉 山 和 宏 高山電材㈱ 高　山

理 事 浦 　  　 潤 ㈱金岡建設 高　山

〃 大 原　  誠 飛騨信用組合 高　山

〃 川 﨑　  誠 川﨑電気工事㈱ 高　山

〃 桑 谷 康 弘 高山米穀協業組合 高　山

〃 坂 口 秀 平 高山信用金庫 高　山

〃 佐 藤 貴 史 ㈱大垣共立銀行高山支店 高　山

〃 下 仲 真 幸 ㈲下仲組 高　山

〃 高 橋 厚 生 高橋建設㈱ 高　山

〃 田 中 由 泰 ㈱田中酒店 高　山

〃 中 島 一 成 ㈱高山グリーンホテル 高　山

〃 二木 長右衛門 二木酒造㈱ 高　山

支　部 支 部 長 名 法　人　名

金 山 山 口 英 徳 山口石油㈱

下 呂 滝　 康 洋 ㈱水明館

萩 原 島 秀 太 郎 日産工業㈱

小 坂 細 江 和 彦 細江土建㈱

支　部 支 部 長 名 法　人　名

高 山 南 長 瀬 雅 彦 ㈱長瀬土建

高 山 山 本 善 隆 ㈱山善商店

古 川 渡 邉 久 憲 ㈲渡辺酒造店

神 岡 亀 谷　 豊 ㈱アルプスサイン

役　職 氏　名 法　人　名 支　部

理　事 原 田 勝 由 樹 ㈲原田酒造場 高　山

〃 平 瀬 市 兵 衛 ㈲平瀬酒造店 高　山

〃 佛 坂 尚 子 ㈲佛坂保険事務所 高　山

〃 古 瀬 博 康 ㈱十六銀行高山支店 高　山

〃 蓑 谷 雅 彦 ㈱みの谷 高　山

〃 向 井 公 規 ㈱紀文 高　山

〃 山 腰 哲 也 ㈱エクス 高　山

〃 和 仁 浩 太 郎 ㈱和仁農園 高　山

〃 山 内 克 支 ㈱ナンバホーム 金　山

〃 説 田 三 郎 ㈱セツダ 下　呂

〃 千 田 純 弘 下呂印刷㈱ 下　呂

〃 中 川 正 之 ㈱ハウテック 下　呂

〃 中 山 英 司 住吉石油㈱ 下　呂

〃 舩 坂 時 彦 うお時商店㈲ 萩　原

〃 森 本 孝 男 ㈲森本ゴム工業 萩　原

〃 今 井　  健 ㈲ヒット商会 小　坂

〃 荒 井 英 明 ㈲渚工務店 高山南

〃 南 賢 太 朗 ㈱南組 高山南

〃 牛 丸　  理 アルプス薬品工業㈱ 古　川

〃 名 上 泰 幸 ナウエ㈱ 古　川

〃 柳　  七 郎 ㈱柳組 古　川

〃 加 藤　  勝 加藤土木㈱ 神　岡

〃 出 井 浩 樹 牛丸石油㈱ 神　岡

専務理事 渡 辺 浩 和 （公社）飛騨法人会

監　事 山 下 英 一 山下英一税理士事務所 高　山

〃 三 野 島　 徹 三野島徹税理士事務所 高　山
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福利厚生制度推進連絡協議会
●と　き　令和5年7月26日（水）　　●ところ　高山グリーンホテル

会員規程の一部改正について

区分（資本金） 　改定前 改定後

200万円未満 1,500円 2,000円

200万円以上 300万円未満 2,000円 3,000円

300万円以上 500万円未満 3,000円 4,000円

500万円以上 1,000万円未満 4,000円 5,500円

1,000万円以上 2,000万円未満 5,000円 7,000円

2,000万円以上 3,000万円未満 6,500円 9,500円

3,000万円以上 4,000万円未満 7,500円 11,000円

4,000万円以上 5,000万円未満 8,500円 12,000円

5,000万円以上 1億円未満 10,000円 14,000円

1億円以上 20,000円 25,000円

賛助会員 1,500円 2,000円

※上記会費額は本会会費です。支部会費とは別になっておりますのでお願いします。

　昨今の物価高騰や会員事業所の減少などにより、本会の財務状況が大変厳しい状況となっており、
このままでは、従来通りの活動をすることが難しい状況となっておりますので、定時総会において令
和６年度から会員規程の一部改正（会費の改定）をご承認いただきました。
　飛騨法人会は発足以来、税のオピニオンリーダーとして、税知識の普及、納税意識の高揚に努め、
地域企業と地域社会の健全な発展に貢献することを目的とした経営者の団体として、税制改正につい
て、会員企業への素早い情報の提供や税務に関する研修会の開催、租税教室の開催など租税教育活動、
社会福祉施設への支援などの社会貢献活動も実施しており会員企業への支援のみなならず地域社会へ
の貢献もしているところであり、このような事業活動を行っている中、令和６年度より下記のとおり
会費の改定をお願いいたしたく、経費ご多端の折誠に恐縮ですが、ご理解賜りますようよろしくお願
い申し上げます。

　令和５年度の福利厚生制度推進連絡協議会が正副会長、厚生委員、事業・組織委員、青年部会・女
性部会役員の出席により開催されました。
　福利厚生事業は、会員企業の福利厚生制度の充実や財務基盤の充実を図るなど法人会にとって重要
な事業の一つとなっているため、協議会では福利厚生事業の状況を説明のあと、協力保険３社より推
進策について説明があり、法人会が一丸となって各組織と保険会社が連携を図りより一層の推進をし
ていくこととなりました。

（公社）飛騨法人会 本会会費基準表
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岐阜県法人会連合会 第11回 定時総会
●と　き　令和5年6月14日（水）　　●ところ　岐阜グランドホテル

　第11回岐阜県連定時総会が名古屋国税局課税第二部長氏ら多数の来賓を迎え開催され、令和４年度
決算報告、役員選任など原案どおり承認可決され、引き続きの臨時理事会で村瀬会長が再任されました。
　また、総会の席上、令和４年度に福利厚生制度の推進に顕著な成果を挙げた飛騨法人会が表彰され、
併せて永年法人会の役員を務めるなど法人会活動ご尽力されました飛騨法人会の次の方が表彰されました。

【全法連会長表彰】

【県連会長表彰】

常任理事　和 仁  裕 一 氏

和仁産業 ㈱ 

理事　舩 坂  時 彦  氏

うお時商店 ㈲

理事　牛 丸    理  氏

アルプス薬品工業 ㈱ 

監事　山 下  英 一  氏

山下英一税理士事務所

推進表彰推進表彰総会の様子総会の様子



（  13  ）

公益社団法人　飛騨法人会だより

第17回 全国法人会女性フォーラム　愛媛大会へ参加
●と　き　令和5年4月13日（木）　　●ところ　アイテムえひめ

岐阜県下法人会 女性部会 部会長会議
●と　き　令和5年3月8日（水）　　●ところ　ホテルリソル岐阜

　全国法人会女性フォーラムが愛媛県連主管により松山市にて開催され、星屋国税庁次長、中村愛媛
県知事、小林全法連会長他多数のご来賓をお迎えし、当会女性部会より佛坂部会長、長坂副部会長
が参加。全国より1,871名の参加があり、ほぼコロナ前の規模での盛大な大会となりました。
　大会に先立って開催された部会長参加の情報交換会では、女性部会の新たな事業としてスタートをし
た「食品ロス」について食品ロス問題ジャーナリストの出井留美氏を講師に迎え「食品ロスの現状と取り組
みについて」をテーマとしたセミナーが開催されました。
　記念講演では俳人の夏井いつき氏が第一部に「句会ライブ」を開き参加メンバーから俳句を募り、式典
を挟み第3部では参加者が提出した中から優れた句を講評するという、参加型の楽しい大会となりました。
　来年は4月に広島県広島グリーンアリーナにて開催が予定されており、盛大に開催されることを祈念い
たします。

記念講演の様子記念講演の様子 参加した正副部会長参加した正副部会長

　県下の女性部会長が集まり、令和５年度の第42回岐阜県下法人会女性部会連絡協議会について協議
がされました。来年度は飛騨法人会女性部会が主管となって岐阜市において開催されます。佛坂部会
長より開催概要について説明があり、皆さまの
協力を呼び掛けて提案とおり開催されることが
了承されました。
　引き続き令和４年度の「税に関する絵はがき
コンクール」の岐阜県代表の作品を選出するた
め、各単位会からの代表作品７作品について投
票がされ、岐阜北法人会の作品が名古屋局連の
審査へ選出されました。その後の審査で岐阜県
代表の作品は東海税務連絡協議会長賞に選ばれ
ました。 会議の様子会議の様子
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「商工会青年部 くぐの大花火」
飛騨法人会 高山南支部 青年部会長 青木 晋之介

　高山南商工会は、平成17年の高山市市町村
合併に伴い、旧久々野町商工会、旧朝日村商工
会、旧高根村商工会が合併し現在に至ります。
　合併後は、早期一体化に取り組んできた経
緯があり、伝統文化や地域活性化策について
は、この地区唯一の経済団体である我々商工
会青年部が常にリーダーシップを発揮してき
ました。

　さて、旧久々野町において開催されていた
花火大会の歴史は古く、昭和24年頃に町内の
青年団が最初に始めたとされ、後に町観光協
会に移行するなど、協賛金集めに苦労された
ために一時期、２年ほど休止することもあり
ました。
　その後、昭和55年から旧久々野町商工会青
年部が「夏の夜空に大輪の花を咲かそう」を合
言葉に一丸となってこの事業を引き継ぎ、開
催日を毎年お盆の8月15日と定め、花火大会
が一層盛り上がるようにと盆踊りやステージ
ショー、バザー出店等をイベント事業として
確立したことにより、「ひだ桃源郷くぐの納涼
夏まつり」はこの地区最大の地域イベントへと
成長しました。半世紀近く続けられている自
慢のイベントです。

　私が、お伝えしたいことが2つあります。
　まず一つ目が、県下でも最大級の一尺玉を打
ち上げられると言う事。直径約30㎝、8.5㎏の
大玉が、東京タワーと同じ高さの上空300メー
トルまで打ちあがります。花火の打ち上げに
は、ある程度の保安距離を確保できないと消
防の許可が下りません。
　他所の地域では、広い河川や海上によって

夏の夜空にきらめく大玉花火夏の夜空にきらめく大玉花火

打ち上げ場所を確保しますが、久々野町は、田
舎である為、山間にて保安距離を確保します。
　この山間が最大の魅力で、山の木霊が、爆音
と爆風を演出し、他にはないすごい迫力を醸し
出します。車のセキュリティが反応し、いたる
ところで防犯アラームが鳴る現象も起きるほ
ど。まさに目・耳・肌で体感できる花火といっ
ても過言ではありません。

　そしてもう一つ。最大の課題である財源確保
についてです。この大きな課題に青年部は積極
的に取り組んでおり、打ち上げ花火に充てられ
る財源の実に９割が青年部の努力により賄われ
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ています。青年部員各々に担当事業所や役割分
担を決め、協賛金のお願いに奔走し集金します。
そこに自然と行動力や折衝力、積極性が身に付
き、何事にもチヤレンジする姿勢が見えてくる、
まさに団結力であります。近年、予算不足で
全国的にも中止になる花火大会が多い中、青
年部の努力により安定した財源を確保できて
おります。
　青年部員も減少傾向にあり、徐々に協賛企業
が減っていくなか、部員の声掛けにより、新規
企業を開拓し、目標金額まで協力のお願いに回
ります。令和４年度は、430万円を超える協賛
金が集まりました。これも、花火を絶やさない
という部員達の熱意がなせる事。久々野町のシ
ンボルともなった真夏の一大イベントには、青
年部の熱い思いとプライドが詰まっています。
　久々野町の夏の夜空には尺玉を含め400発以
上の花火が上がり、今では光と音の饗宴が評判
を呼び、遠方からの観光客やインバウンドで高
山市へ訪れる外国人観光客を始め、お盆の帰省
客や地域のみなさんにたくさんの感動を与えて
おり、こうした活動は、商工会青年部に対して
多大なる信頼と期待を集めています。

　この商工会青年部活動が全国でも認められ、
令和元年度全国大会にて、まちづくり部門で
全国表彰を受賞しました。
　このように、確かなブランド力を身に着け、
部員一同結束を高めあってきた中、コロナ渦に
より、令和２年度花火大会は中止を余儀なくさ
れました。

　初めて経験する
何もない盆。町内
全体の落ち込んだ
空気が見えるよう
でした。３密とど
う接すればイベン
トが開催可能なの
か。 一 度 は 諦 め
かけた日々。しか
し、それでも年一
度の、地域の笑顔
の為に、何とか夜
空に花火を咲かせたいという青年部の熱意によ
り、令和２年度は商工祭という形で秋口での大
花火打ち上げに成功しました。
　つづく令和４年度は、開催日を山の日８月
11日に変更しての大一番。天気にも恵まれ、
久しぶりの夏祭りともあり会場は超満員御礼。
満を持しての打ち上げカウントダウンに胸は躍
り、打ち上げと同時に大歓声と歓喜に会場が包
まれました。
　
　我々自身、バザー活動でテントからは花火を
見ることができません。我々の目に映るのは、
五臓六腑に響く音と、観客の歓声、喜ぶ顔。そ
れだけで十分、我々のパワーになります。
　今後も人口滅少や少子高齢化など様々な課題
が山積しているなかで、この地域にますます元
気を与えられる活動が推進できるよう一丸と
なって取組んで行きます。

たくさんの人で賑わう会場たくさんの人で賑わう会場

青年部が出店するバザー青年部が出店するバザー
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ききて　本日はお忙しい中お時間をいただきあ
りがとうございます。早速ですが会社の沿革や
概要などをお聞かせください。

社　 長　 昭 和44年
に父が創業した会
社です。私は20才
の時に帰郷し29才
の時に父が他界し
てしまいそのタイ
ミングで2代目とし
て事業を継いでお
ります。
　創業当時はガス
の販売がメインで

住吉石油株式会社

事業所訪問

概　　　要

対　　　談

代表取締役社長　中山 英司
岐阜県下呂市少ケ野623-1
昭和44年4月
燃料油販売・重油販売・ガス販売・
車両販売・鈑金・整備・飲食業
30人（含パート）

したが、この十数年の間に１店舗だったガソリ
ンスタンドも３店舗に増やすこともできました
し、整備・鈑金工場もタイミングよく始めるこ
とができ、この商売において強固な体制にする
ことができました。おかげさまで事業も拡大し
ていくことができ、今では飲食業を営むことが
できております。

ききて　店舗のショーウィンドウにカッコいい
外車が並べられた「Car Trade 2&4」という新
たな店舗兼工場を東上田の国道沿いに始められ
たようですが？

社　長　ここでは整備工場も兼ねて、車の買い
取りと販売をメインで営業させてもらっていま
す。２は二輪車＆４は四輪車、トレードは交換
という意味を含み、お客様との懸け渡し役を担
えればと思っております。
　普段お目にかかれないような旧車なども取り
扱っており、多くのお客様に興味をもっていた
だいておりますし、車を通じて友人や仲間が増
えました。ぜひお気軽に遊びにきてください。

代 表 者：
所 在 地：
創　　 業：
事 業 内 容：

従 業 員 数：

社長 中山 英司 氏社長 中山 英司 氏

「Car Trade 2&4 」「Car Trade 2&4 」

店内に並べられた外車店内に並べられた外車
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ききて　お仕事とは切り離せないステキな趣味
をお持ちのようですが…？

社　長　16才ですぐにバイクの免許を取得し、
18才で自動車免許。それぞれのライセンスも
取得しバイクと車の公式レースにも出場するく
らいでした。鈴鹿サーキットをメインに走って
いましたよ！
　20歳過ぎには小型船舶の免許も取得し海で
ヨットを走らせていましたね。若いころはこん
な遊びが大好きでした！！
　40才になってからはグアムで飛行機の免許
を取得することができセスナを操縦しています
し、数年後にはアメリカ西海岸でヘリコプター
の免許も取得してきました。陸・海・空を制覇
しちゃいました！（笑）
　主に海外で乗るのですがここ数年はコロナの
影響もあり楽しむことができなくなっています。
　料理にも興味があったので、海外旅行の際に
はカフェやバーに足をはこんで、今年から始め
た飲食店の参考にしてきました。

ききて　今春オープンしたカフェ＆バー「LA.
HAINA」（ラ・ハイナ）についてお聞かせくだ
さい。

社　長　昔から車以外のことにも何かチャレン
ジしてみたい思いがありました。国内外の旅先
で見たり食べたりしてきた経験を活かし、そし
て自分が憧れ思い描いているお店をガソリンス
タンドの横に併設しました。
　この辺りにはなく日本とは違う雰囲気で、建
物やその周りも南国の海岸のイメージにこだ
わってみました。カフェではメインメニューの
ピザやオリジナルワッフルなど、そしてこだわ
りのコーヒーや各種ドリンクを提供させていた
だいております。
　２階のバーはお洒落で大人の雰囲気のある空
間となっており、お酒と会話を楽しんでいただ
ければと思います。

ききて　店舗を増やし車関連の事業も拡大し、
さらには飲食業まで始められたということで、
社長に就任されてから怒涛の30年だったので
ないでしょうか？

社　長　高校卒業後に名古屋のガソリンスタン
ドで修業をしていた頃、多くのことを勉強・経
験させていただき、そして下呂の地へ戻り家業
を継ぐことになりました。最初の頃、周りは私
を受け入れてくれず厳しい言葉をかけられたこ
ともありましたが、その時の悔しさが励みや糧
となり、スタッフにも恵まれ、そして何よりも
多くの地域の皆様にも助けられここまできまし
た。この場をお借りして感謝申し上げます。
　今後も新たなことにはどんどんチャレンジし
ていくつもりです。（^^）v

（ききて　千田）

明るい南国の明るい南国の
イメージのカフェイメージのカフェ

大人の雰囲気のバー大人の雰囲気のバー

「LA.HAINA 」「LA.HAINA 」
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　日本三名泉のひとつである下呂温泉において、温泉街の新
たな周遊ルートを作ることをかねてより計画している中、昨
年４月にオープンした下呂市観光交流センター「湯めぐり館」
に引き続き、この「ふれあい広場」が今年の３月末に完成しま
した。
　下呂温泉街を見わたせる展望台や休憩所としても利用でき
る東屋は、温泉地らしく風呂桶をイメージして作られておりま
すし、その横には昔懐かしい「手押しポンプ」も設置されちょっとした遊び心が感じられます。

　また、広場の整備と共に「龍神火まつり」の拠点となる「龍神
碑」が大渕グラウンドよりこの広場に移設され、今後は「龍神火
まつり」の起点として地元の人たちにも親しんでいただける広
場になると思います。さらには、もし大きな災害が発生した際
は一時避難所としても利用することもできるようです。
　今後は、多くの市民や観光客の方にも喜んでいただけるスポッ
トになるでしょう。 　　　　　　　　　　　　　   （千田 記） 

　去る7月7日（金）より、下呂市萩原町の萩原本町商店街にお
いて「飛騨街道 天領朝市」が始まりました。この「天領朝市」
は、萩原町商工会が商店街の活性化と地域に賑わいを創出しよ
うと平成21年から始めたものです。新型コロナの影響により、
ここ数年は厳しい状況下での開催でしたが、今年は7月7日を
初回に11月17日までの毎週金曜日、20回にわたり開催する予
定です。
　第1回となるこの日は、昨年度受賞した「下呂市景観賞（まちづくり活動部門）」の披露もかね、オー
プニングセレモニーを実施。下呂市長にもお越しいただく中、みなみこども園の年長組のみなさんに
「みなみこども園の歌」を元気よく披露していただきました。

　またこの日は、下呂警察署・下呂地区交通安全協会のご協力
により、交通安全協会のイメージキャラクター「こあんちゃん」
が来場。協会のみなさんと「交通安全グッズ」の配布と交通安
全のPRに活躍してくれました。
　天候にも恵まれ、楽しみにされていた多くのお客様にお越し
いただき、お買い物と出店者との会話を楽しむ姿が見られ商店
街に笑顔が広がる一日となりました。　　　　　　 （桂川 記）

下呂支部 温泉街に新たな公園「ふれあい広場」

萩原支部 下呂市景観賞受賞「飛騨街道 天領朝市」いよいよスタート！

風呂桶をイメージした東屋風呂桶をイメージした東屋

「龍神火まつり」の入魂式の様子「龍神火まつり」の入魂式の様子

オープニングセレモニーオープニングセレモニー

天領朝市の様子天領朝市の様子
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　「飛騨清流みやがわ鮎釣り大会」は飛騨市宮川町の夏の恒例
イベントです。
　奥飛騨の山々の湧水を集めた豊かな宮川の清流は、昔から大
きな鮎をはぐくみ、宮川町ではそれを「なたべら」と呼んで大切に
してきました（これは山で使う厚みの鉈のように、幅広で身の厚
いという意味です）。もちろん味も抜群で塩焼きだけでなく、粕漬、大根すしなどにも加工され利用さ
れてきました。また、市場でも評価が高く、昔は富山の市場に汽車で運んでいたという話も聞きました。
そんな地域で大切にされてきた鮎を釣って楽しむための大会が「飛騨清流みやがわ鮎釣り大会」です。
　賞品も、飛騨牛や地域野菜、米、地酒など地域の特産品を盛りだくさんに準備しています。参
加者も県内だけでなく関東や近畿など遠方からも足を運んでくださるようになり、今年も定員いっ

ぱいまで申し込みがありました。
　後援には飛騨市、協賛には地域の多くの個人や企業の皆さ
ん、釣り具メーカーのご協力をいただき盛大に開催しています。
近年、評価の高まりつつある「飛騨清流みやがわ鮎」を「地域の
宝」としてPRするとともに、大会を通じて新たな釣りの楽しさ
を知り減少著しい遊漁者の減少に歯止めをかけることができれ
ば幸いです。　　　　　　　　　　　　　　　　　 （長瀬 記）

　下呂市小坂町の「飛騨小坂～自然のめぐみを体験、滝めぐり、湯めぐり」
が岐阜未来遺産第1号に認定されました。過去には、小坂町が日本一滝の
多い観光地として「岐阜の宝もの」第1号に認定されています。

【今回の認定ポイント】
◦ 自然保護など地域を守る姿勢や資源としての完成度が高い。
◦ 「岐阜の宝もの」認定以降の努力や関係者の熱意は評価に値する。
◦ 下呂市の持続可能な観光の取組全体のイメージ形成に極めて重要な存在

であり、下呂温泉との連携による今後の誘客拡大が期待できる。

【認定プログラムの紹介】
　下呂市の北部、霊山御嶽山の西に広がる「日本一
滝の多い町」下呂市小坂町。御嶽山の過去2度の噴火による溶岩によって作ら
れた滝は、落差５ｍ以上のものだけでも200以上。「小坂滝めぐり」は、ガイ
ド付きのトレッキングツアーをはじめ、夏はシャワークライミング、冬は神
秘的な氷瀑めぐりなど、通年で様々な表情の滝を楽しむことができる。
　また、小坂温泉郷は日本では希少な高濃度天然炭酸泉や、標高1,800ｍの
秘湯などの温泉めぐりも楽しめる。

　ぜひ、小坂町へ遊びに来てください。　　　　　　　　　　　 （西本 記）

古川支部 飛騨清流みやがわ鮎釣り大会

小坂支部 「NEXT GIFU HERITAGE～岐阜未来遺産～」第1号に認定！

三ツ滝三ツ滝

全国から釣り人が集まります全国から釣り人が集まります
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　高山税務署管内の小学校36校のうち、飛騨法人会では青年部会メンバーが中心となり18校を担い７月ま
でに16校の小学校へ出向き開催しました。夏休み明けには残り２校、３学期には中学校での租税教室を開
催する予定です。
　平成20年２月に２つの小学校から始まった租税教室、コロナ感染症が５類に移行して初の開催でしたが、
元気あふれる児童に後押しされながら、逆に講師が元気をもらって帰るような場面も多く、今後も継続してい
かなければならない大切な部会活動の一つです。

　今年度は任期満了に伴う役員改選があり、各支部の正副部会長が下記のとおり選出されました。
　新体制での活動が５年度６年度の２年間となりますが、６年度には県下法人会青年部会連絡協議会
の主管を担う年となっており、協議会へ向けての準備が始まります。
　青年部会活動の柱の一つでもある「財政健全化のための健康経営プロジェクト」や「租税教育活動」の
さらなる充実を図っていきたいと思います。

今年も租税教室開催！

各支部役員改選により新正副部会長決定！

青年部会だより

授業の様子（下呂小）授業の様子（下呂小） 授業の様子（古川小）授業の様子（古川小）

支 部 役　職 氏　名 法　人　名

下 呂

部 会 長 本 多　 幸 広 ㈲本多塗装店

副部会長 今 井　 義 久 ㈱飛騨建石

副部会長 田 口　　 剛 ㈱ナンピ

萩 原

部 会 長 下 町　 竜 司 ㈲下町自動車工業

副部会長 桂 川　 卓 也 桂川電工㈱

副部会長 吉 本 拓 也 コイケ看板㈱

高山南
部 会 長 青木　晋之介 青木自動車㈲

副部会長 水 口　 靖 之 ㈱水口土建

支 部 役　職 氏　名 法　人　名

高 山

部 会 長 直 井　 宏 文 高山ダイハツ㈱

副部会長 角 竹　 正 至 ㈲角正

副部会長 水 口　 邦 博 ㈱BaQuun.TV

副部会長 桑 山　 智 一 高山電気工事㈱

古 川
部 会 長 田 上　 昌 広 田上建設㈱

副部会長 廣 田　 真 也 ㈲アルプス電機

神 岡
部 会 長 白 木　 宏 和 神工電気㈱

副部会長 川 上　 大 希 ㈱神岡衛生社

（公社）飛騨法人会 青年部会 各支部 正副部会長名簿
（令和５年度・令和６年度）
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女性部会だより

　今年度の定時総会をご来賓に高山税務署 矢澤署長、安藤統括官、飛騨法人会 洲岬会長、大同生
命保険岐阜支社 宍戸支社長をお迎えし開催しました。
　今年度は10月に開催される第42回岐阜県下法人会女性部会連絡協議会の主管を担う年となって
おり、役員はもとより会員全員一丸となっての協力を呼び掛けました。
　今年度は任期満了による役員改選があり、新体制が下記のように決まりました。

と　き：令和5年5月9日（火） 　 ところ：高山グリーンホテル

令和5年度 定時総会開催

総会の様子総会の様子 矢澤署長のあいさつ矢澤署長のあいさつ

役　職 氏　名 法　人　名 支　部 委　員

部 会 長 佛 坂　 尚 子 ㈲佛坂保険事務所 高 　 山

副 部 会 長 鍋 島　 正 子 ㈱なべしま 高 　 山 事 業 組 織
厚 生

〃 長 坂　 正 惠 ㈱下呂観光ホテル 下 　 呂 総 務
税 制

〃 村 井　 智 子 フロンティア観光㈱ 高 　 山 広 報

理 　 事 今 井　 美 佐 子 今井設備工業㈱ 下 　 呂 総 務

〃 杉 原　 寿 子 ㈾高山倉庫 高 　 山 税 制

〃 説 田　 多 津 子 ㈱セツダ 下 　 呂 事 業 組 織

〃 津 田　 恵 美 子 ㈲津田鈑金塗装 高 　 山 総 務

〃 冨 川　 由 希 子 ㈲陣屋商会 高 　 山 広 報

〃 長 瀬　 麻 美 子 ㈱ナガセスッポン養殖場 高 　 山 厚 生

〃 森 本　 富 美 子 馬瀬建設㈱ 萩 　 原 厚 生

監 　 事 田 中　 英 子 ㈱田中工務店 高 　 山 広 報

〃 山 下　 葉 子 山下英一税理士事務所 高 　 山 税 制

（公社）飛騨法人会 女性部会 役員名簿
（令和５年度・令和６年度）



岐阜支社/
岐阜県岐阜市吉野町6-16（大同生命･廣瀬ビル5F）
TEL 058-262-5141

岐阜支店/
岐阜県岐阜市泉町41（富士火災岐阜ビル3F）
TEL 058-262-4771
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　　インボイス制度に思う　　　　　　　　　　  
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　下呂市　60代　男性

　　ヒューマニズムの精神はあるのか　　　　　　　　　　  
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　高山市　30代　K・S

　このコーナーは、読者の皆さんのコーナーです。
　税金への色々な主張・ご意見・アイディア・気の
利いた写真等を広く会員のみな様より投稿していただ
きたく、多くの投稿をお待ちしています。
　投稿は（公社）飛騨法人会まで、FAX・Eメールに
てお願いします。

F A X  0577-33-1093
E-mail  hidahojn@siren.ocn.ne.jp

読者の窓
（64）

　いよいよ本年10月からインボイス制度が始まります。
　消費税法でいう「インボイス」というのは、「適格請求書等」のことをいいます。適格請求書等というのは、こ
れまでの請求書に税務署長から指定された登録番号を記載したもので、この「適格請求書等」に該当しない請求
書や領収書等では「仕入税額控除」ができなくなるというものです。
　導入の目的は、令和元年10月からスタートした軽減税率制度に伴い、取引の正確な消費税と消費税率を把
握することであり、免税事業者（課税売上高が1,000万円以下）の方が得る「益税」を少しでも無くすることだそ
うです。
　このインボイス制度の導入で国は2,000億円ほどの増収を見込んでいるという新聞記事を見ましたが、そもそ
も増税が目的なら、免税事業者の制度を廃止すればわかりやすいと思います。時間が経つにつれて、色々な特
例が出され制度は益々複雑化しています。
　「シンプルイズベスト」という言葉があるように、もっと簡単でわかりやすい、庶民でも理解できるような制
度にはならないものかと思います。

　小学生のとき、社会科の授業で、日本は累進課税制度の国だと教えられたとき、「日本は良い国だな。」と単純に思
いました。弱者を助けるヒューマニズムの精神がある国なんだ、嬉しいな。と、当時は言葉にはできなかったけど、そう
感じていました。
　大人になり、1970年代には所得税と住民税を合計した最高税率が90％程度であったことを知りました。まるで、税
金を納めるために働いているような数字です。
　しかし、本当に税金を納めるために一生懸命働いていた人がいたそうです。現パナソニックの創設者である松下幸
之助は、「国のために10億稼いだので、1億のごほうびをもらったという感じです。」と語っていました。お金のためにお金
を稼ぐ当り前の経営者ではなく、社会のためにお金を稼ぐ人でした。
　現在は徐々に税率が引き下げられ、大体50％位だと聞きます。沢山お金を稼げる人たちにとっては、暮らしやすい
社会になってきたということでしょう。
　また、日本の税収は、消費税が最も多い収入となっています。消費税は、子供からも、働けない人たちからも税金を
とるのです。そんな経済的弱者に対しても税を課すのは、どういう理由からなのでしょうか。
　私が小学生の頃に誇りに思った、「弱者を助けるヒューマニズムの精神」を持つ国から、日本は遠ざかっているのでしょ
うか。助け合いの精神が欠け、欲望充足型になるのに対応して、税のあり方が変化しているように思えます。
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■ 毎年の人事異動で、新署長  永井 稔往さんをお迎えし
ました。高山署は２度目の勤務ということで飛騨地区
には慣れていらっしゃるとは思いますが、新しい飛騨
を見つけていただき、そして以前のような交流をしな

がらご指導いただけることを楽しみにしています。

■ コロナウイルス感染症も５月に２類から５類に変わり、飛騨地域の色々な行事も以前と同じように
開催されるようになりました。夏の行事の花火大会や商店街の夏祭り等、多くの方が参加して盛大
に行われています。それと同時に観光客はインバウンドも含め多くなり、経済的にも元気が出てき
ていると感じます。少しほっとしているこの頃です。

■ 休憩室では久々野町の花火大会の話が出ています。コロナウイルス感染症や人口減少での苦労が分
かります。他の地域でも同様で、行事を縮小したり、取り止めにしたりしているところもあります。
地域の皆さんが頑張れる基盤が大切だと思いました。

■ いよいよ10月からインボイス制度が始まります。着実にスタートできるようにさらなる準備をして
いきたいものです。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 （H.S）

令和5年8月　公益社団法人  飛騨法人会  広報委員会
住　 宏 夫 長瀬 栄二郎 下 畑 了 三 水 口 邦 博 加 藤 久 人 千 田 純 弘
桂 川 卓 也 西 本　 勝 青木 晋之介 山 下 真 弘 追 分 英 輔 村 井 智 子
冨川 由希子 田 中 英 子
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